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Abstract (en)
The lock assembly has a spring bolt and a multi-part follower. A divided push pin (12') is inserted into the center section of the follower for a selective
operation of the spring bolt retraction either from one or the other pressure sides. The operating side is selected through the insertion depth of the
push pin in the follower. The follower has at least three sections (14-17) in succession, where only a center section (17) engages the spring bolt.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Schloß insbesondere Treibstangenschloß mit einer Falle (2) und einer mehrteiligen Nuß (3) zum Einstecken eine im
Mittelabschnitt der Nuß geteilten Drückerdornes (12', 12'') zur wahlweisen Betätigung des Fallenrückzugs entweder nur von der einen oder von
nur der anderen Drückerseite her. Es ist vorgesehen, daß die Betätigungsseite durch die Einstecktiefe des zugehörigen Drückerdornes in die Nuß
wählbar ist, wobei die Nuß mindestens drei in Drückerachsrichtung hintereinanderliegende Nußabschnitte (14 - 17) ausbildet, von denen nur ein
mittlerer Abschnitt (17) an der Falle angreift. <IMAGE>
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